

Cependant, on rapporte de temps à autre des cas de mort par l'éther ; et encore plus fréquemment par le chloroforme ; et ceci, entre les mains des chirurgiens les plus compétents. Mais je suis persuadé que ces mauvais résultats seraient moins fréquents, si ceux qui administrent l'un ou l'autre de ces anesthésiques consacraient leur attention *entière* à leur ouvrage, et ne s'occupaient pas, comme c'est trop souvent le cas en chirurgie, des faits et actes de l'opérateur.

Cependant, comme je viens de le dire, des cas de mort sont rapportés, et on continuera sans doute à en signaler à l'avenir. Notre désir à tous est d'en réduire le nombre au minimum.

Il y a une couple d'années, sur la recommandation de Spencer Wells, j'ai fait usage du bichlorure de méthylène (C H₂ C l₂) me servant de celui que préparent J. Robbins & Cie., Londres, Ang. Il a la couleur, à peu près le goût, et presque l'odeur du chloroforme. Je ne pouvais percevoir de différence dans son action, mais trouvant une grande différence de prix, j'en discontinuai l'usage. Spencer Wells prétend que le vomissement est moins fréquent avec le bichlorure de méthylène qu'avec le chloroforme, mais comme je n'ai pas remarqué fréquemment le vomissement si le chloroforme est administré avec soin et précaution, je ne voyais pas de différence sous ce rapport. A l'hôpital et au dehors, j'ai employé indifféremment l'éther et le chloroforme ; pour les opérations lentes et prolongées, je produisais généralement l'anesthésie complète avec le chloroforme, et j'entretenais cet état avec l'éther.

Il y a quelque temps, l'éther hydrobromique fut signalé à la profession dans le "*Medical Press*," et surtout dans le "*Philadelphia Medical Times*" par le Dr. R. J. Levis. M'en étant procuré une quantité de la Maison Wyeth, je vais en exposer en peu de mots les résultats.

On l'administra, suivant mon habitude pour le chloroforme, sur une épaisse serviette repliée en cône. L'air était exclu, excepté pour les personnes âgées, comme je le fais ordinairement pour le chloroforme ou l'éther. Mais, tandis que je ne